



PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE du 11 mars 2023

L'assemblée générale ordinaire de l'association bretonne des amis de Saint Jacques de Compostelle dont le nom d'usage est Compostelle Bretagne, siège social 6 allée saint Malo à QUIMPER s'est tenue le samedi 11 mars 2022 au Collège-Lycée Saint Joseph du Loquidy, 73 Boulevard Michelet à NANTES (Loire Atlantique) sous la présidence de Jean-Marc Ferrand.

La journée était organisée par la délégation de la Loire Atlantique

L'invitation avait été envoyée aux adhérents le 10 février 2023

Les adhérents ont été accueillis à partir de 8h30 et ont été invités à émarger la liste de présence et valider les pouvoirs.

Ils ont ensuite rejoint la salle en assemblée plénière où le président Jean Marc FERRAND les a accueillis en ces termes :

Bonjour à tous et merci d'être venus aussi nombreux,

Je voudrais tout d'abord remercier nos invités qui nous font l'honneur de venir assister à notre assemblée Générale

- *Madame Marie-Pierre Daugeard Directrice du Collège Lycée du Loquidy à qui je laisse la parole.*
- *Monsieur Antoine Chereau, 1^{er} Vice-président du Conseil régional de la Région Pays de La Loire, qui interviendra ensuite,*
- *Madame Monique Jacob, représentant la Société Française des Amis de St Jacques de Compostelle.*
- *Madame Denise Péricard-Méa et Monsieur Louis Mollaret pour l'Institut de Recherche Jacquaire,*
- *Monsieur André Casseron Président de l'association Vendéenne des Pèlerins de St Jacques et Madame Christiane Montassier,*
- *Monsieur Robert Souris Président de l'Association Sainlaise des Chemins de Saint Jacques de la Charente Maritime et M.Christian Emery,*
- *Monsieur José Torquet Président des Amis de Saint Jacques de Compostelle en Gradignan, et Elvire Torquet, Françoise Delcroix, Isabelle Missegue, Bernard Delhomme,*
- *Madame Josy Barbe représentant l'Association Saint Jacques de Compostelle en Aquitaine, et Mme Marie Christine Bois,*
- *Madame Christine Hiscock Présidente de Compostelle Landes,*
- *Monsieur Jean Louis Aspirot, Secrétaire Général de l'Association Au cœur du Chemin et Mme Monique Aspirot,*
- *Madame Catherine Laigneau représentant Compostelle 53 et autres chemins et M Jean Yves Houdemont,*
- *Monsieur Luc Bioret, représentant les Haltes Pèlerines et Via Ligeria,*
- *Madame Michelle Lebreton représentant l'Association des Amis de Saint Jacques en Anjou,*
- *Monsieur Gérard Leroux représentant la FFRandonnée de Loire Atlantique,*
- *Monsieur Joël Cam représentant les Chemins de Saint Martin en Loire Atlantique.*

Se sont excusés :

Le Bourdon 17, la Fédération Française des des Associations des Chemins de Saint Jacques de Compostelle, les Chemins du Mont Saint Michel, les Amis de St Jacques en Normandie, Gaële de La Brosse, Webcompostella, Compostelle 72, le Révérend-Père Blot.

Madame Daugeard, je vous laisse la parole.

Madame Daugeard a présenté l'établissement Lycée Collège du Loquidy à l'assistance.

Bernard Jacquet a commenté l'histoire du département de la Loire Atlantique et de la ville de Nantes et a laissé la parole à Monsieur Antoine Chereau pour nous présenter la Région des Pays de la Loire et conclure l'ouverture de l'assemblée Générale.

Catherine Le Brun, secrétaire générale, fait le décompte des présents et représentés

Elle a fait procéder au comptage des émargements par les assesseurs :

- Geneviève BOSSARD, Patricia LE MERRER, Marie Madeleine LEC'HVIEN pour les Côtes d'Armor
- Yvon LOAEC, Françoise BARTISSOL, Marine RUFFAT pour le Finistère,
- Sissi PELE, Michèle ROCHON pour l'Ille-et-Vilaine,
- Béatrice DEFONTAINE, Mona LAURENS, pour la Loire-Atlantique.
- Marie Claire FOUTEL, Sabine POISSON De LAMOTTE pour le Morbihan.

IL a été indiqué à l'assemblée que 208 adhérents étaient présents et 243 adhérents s'étaient fait représenter par un pouvoir dûment validé. Le nombre de présents et représentés était de 451. Le quorum (article 11 des statuts) étant de 216, les adhérents au 31 décembre 2022 étant au nombre de 2162, l'assemblée générale pouvait donc valablement se dérouler.

Le quorum est atteint, je déclare ouverte l'Assemblée Générale 2023 de l'Association Bretonne des Amis de Saint Jacques de Compostelle.

Le Président Jean Marc Ferrand a présenté à l'assemblée son rapport moral

Avant de commencer le rapport moral, je voudrais rendre hommage à un disparu de ces derniers mois, un membre de notre conseil d'administration. Membre du Conseil et de la délégation d'Ille et Vilaine, Didier Martin, pèlerin actif et bienveillant a arpenté les chemins et apporté ses compétences à notre équipe. J'ai également une pensée pour René Gélébart qui en étape à Alatoz sur le chemin de la Lana a rejoint aussi le chemin des étoiles.

Plus de 26 ans après sa création, notre association pluraliste et non confessionnelle, est toujours en mouvement. Elle est plus que jamais entreprenante. L'Association Bretonne, "Compostelle Bretagne", arrivée à maturité, mais toujours jeune, compte 2162 adhérents au 31 décembre 2022. Venant des cinq coins de la Bretagne historique, elle prend des initiatives et dispense force conseils sur les chemins dans un esprit de partage et de convivialité.

Nous comptons une répartition H/F de 46 % / 54% et la moyenne d'âge globale de nos adhérents est de 63 ans (62 F/64 H). Le plus jeune adhérent est un garçon de 8 ans.

La progression importante de nos adhérents est liée pour partie :

- À la sortie d'une période de Covid,
- Aux besoins de notre société de se ressourcer,
- De retrouver des valeurs simples,
- De se remettre en marche comme l'on fait les générations précédentes,
- Aux animations réalisées par nos délégations.

2022 Année de reprise :

Après deux années de pause, le printemps 2022 a réveillé cet attrait constant et en progression pour la pérégrination sur tous les chemins dont celui de Compostelle. C'est un phénomène de société, un besoin de mettre ses pas dans ceux de nos prédécesseurs vers le sanctuaire de l'apôtre.

Nous sommes 451 présents ou représentés ce matin pour notre assemblée générale. Voilà un beau signe de vitalité. Notre association est impliquée et volontaire. Je détaillerai dans le rapport d'activité nos principales réalisations ainsi que les projets futurs.

Des bénévoles et une dynamique :

Grâce à vous, dans ce contexte de reprise nous avons pu porter haut les couleurs de notre association. Avec les équipes bénévoles nous avons pu guider les futurs pèlerins, vérifier le balisage des chemins bretons, organiser les sorties et poursuivre nos recherches sur le patrimoine jacquaire dans les traces de notre ami Jean Roudier.

Le patrimoine jacquaire comme la démarche pèlerine sont des biens communs partagés. Présents partout en Europe, ces éléments de patrimoine qu'ils soient matériels, immatériels, sont l'héritage de notre histoire.

Nous avons la responsabilité de poursuivre leur transmission et d'en rappeler les valeurs dans un monde où le consommateur prime souvent sur le consommateur et nous devons préparer ce pèlerinage des temps modernes dans une démarche écoresponsable.

La fréquentation de nos chemins bretons a repris. En 2022, plus de 400 pèlerins ont foulé la terre de nos chemins. Des estimations, toujours difficile à maîtriser, montrent un accroissement de plus de 20% du nombre de pèlerins partis de Bretagne en 2022.

Je voudrais rappeler qu'adhérer à notre association c'est aussi rendre service aux futurs pèlerins, permettre d'apporter une continuité et une qualité de prestations. Aussi soyez remerciés pour votre soutien et votre renouvellement pour cette nouvelle année. Il y aura toujours, et vous le verrez dans le rapport d'activité, des actions nouvelles proposées concernant tous les adhérents.

Implication et valeurs :

Vingt-six années après notre création, il nous faut entretenir le chemin, le faire connaître, le faire vivre. Nos chemins sont bucoliques, inspirants, empreints de l'histoire de nos ancêtres et des traditions bretonnes. La réflexion, la solitude parfois et l'accueil chaleureux des accueillants, pour la plupart d'anciens pèlerins, sont nos marques de fabrique. " made in Breizh " "Graet e Breizh " par les équipes bénévoles, ils sont les gages d'une pérégrination lente et sereine. Il faut souligner l'implication de nombreuses municipalités et collectivités pour valoriser nos chemins vers Compostelle. Nous poursuivrons avec les élus le développement d'une signalétique adaptée, de nouveaux accueils, une promotion dans un esprit et des valeurs humanistes favorisant le partage économique (faire travailler les commerçants locaux) et les rencontres. Dans notre monde hyperconnecté et surinformé où chaque matin une information en chasse une autre, nous devons nous adapter à toutes les itinérances, freiner les excès, se garder d'un tourisme à pas cher, rappeler les valeurs de respect, de tolérance, de bienveillance. Les pèlerins d'aujourd'hui ne doivent pas ouvrir que leur portefeuille.

L'évolution actuelle de la forme du pèlerinage, ne doit pas nous faire réduire la démarche vers Santiago à une succession de GR, de croisements, de chemins balisés, de panneaux routiers, de foule et d'incivilité, ce serait une grave erreur.

Préparons-nous aux évolutions tout en restant nous-mêmes. C'est pour cela que je voudrais rappeler ce qui fondamentalement marque l'identité de notre association :

Deux identités et des valeurs :

Notre association est jacquaire. Nous sommes ici parce que l'on nous a transmis des valeurs. Gisèle et Jean-Claude Bourlès, les présidents et les équipes qui se sont succédés ont fait, comme nous le faisons, le pèlerinage à Saint-Jacques. Notre première identité est donc d'être pèlerin de Saint-Jacques et l'objectif majeur de notre association est d'aider d'autres pèlerins à se mettre en chemin. Il nous faut absolument préserver ce caractère et continuer cette mission qui nous est allouée.

Notre seconde identité est bretonne. C'est une identité forte qui nous rassemble. C'est dans l'action coordonnée des 5 départements de la Bretagne historique que nous faisons **connaître** notre association bretonne et sa visibilité à travers le monde jacquaire et à l'extérieur.

Notre association n'est pas une association de randonneurs de plus, mais elle reste dans les pas de nos prédécesseurs avec des racines fortes. Les fondateurs du mouvement jacquaire en France, la société française des Amis de Saint Jacques de Compostelle dès 1950 ont borné les valeurs que nous défendons aujourd'hui.

Enfin, nous sommes aconfessionnels, c'est à dire que nous accueillons toute personne, quelles que soient ses convictions religieuses, ses opinions politiques, ses motivations pèlerines. C'est dans l'ADN de notre association. Notre mouvement est pluraliste. Le chemin passe devant églises, chapelles, calvaire, statues, vitraux ; les marques d'une foi ancestrale. La force de notre association depuis sa création est de savoir accueillir tous les pèlerins, d'être dans la réalité du monde d'aujourd'hui et dans l'acceptation des diverses motivations à se lancer dans l'aventure du chemin de Saint-Jacques.

Tolérance, partage, entraide, convivialité, respect mutuel, humilité :

Je le rappelle régulièrement, il est essentiel que nous maintenions ces valeurs qui sont celles du chemin : tolérance, partage, entraide, convivialité, respect mutuel, humilité.

Fort de ces fondamentaux, nous devons en priorité nous centrer sur les missions que nous nous sommes fixées à travers nos statuts et leur modernisation validée l'an dernier. Nous devons en priorité faire évoluer sans cesse notre organisation, nos méthodes, nos outils, pour atteindre ces objectifs tout en préservant les forces des bénévoles que nous sommes.

Des évolutions

Nous devons rapidement cette année faire face à un changement d'outil informatique internet afin de proposer un site toujours plus en adéquation avec les besoins des pèlerins et des visiteurs.

Il en sera de même pour un nouvel outil de gestion comptable favorisant le travail de notre trésorier et la gestion de nos adhérents. Des décisions fondamentales attendent les élus de notre conseil d'administration. Comment associer les équipes et les pèlerins d'hier et d'aujourd'hui pour répondre aux attentes des pèlerins de demain ?

Un Bourdon Breton Vers Compostelle

Cette année sainte nous a permis d'engager la grande convergence bretonne et de proposer ce formidable relais à partir de la Bretagne vers la voie de Tours et l'Espagne. Les pèlerins arrivant jusqu'à la tombe de l'apôtre sont entrés par la Porte Sainte le lundi 3 octobre. Radio Camino a bien fonctionné, de nombreux pèlerins de toutes nationalités ont accompagné le bourdon dans la cathédrale.

Je voudrais faire un bref point sur le sujet de l'évolution du mouvement jacquaire national :

Le mouvement jacquaire international et national

Les relations entre nos associations qui font rayonner le CAMINO se resserrent dans la convivialité, la confiance et l'amitié. Nous sommes évidemment déjà unis dans ce chemin qui est notre richesse et la source de nos actions. Chemin culturel certes, mais aussi chemin spirituel qui se rejoignent pour beaucoup d'entre nous.

Le Guide Québécois

Nos amis de l'association du Québec à Compostelle nous ont fait un grand plaisir ; celui de faire figurer nos chemins bretons sur un document guide pour les pèlerins en partance vers les chemins de Compostelle. C'est un signe de crédibilité et nous les en remercions vivement.

Europa Compostella

Le 16 septembre 2022, une réunion organisée à Bruxelles a présenté un projet de statuts pour la mise en œuvre d'Europa Compostella. Cette nouvelle entité regroupant dans l'instant six membres fondateurs : la Fédération Espagnole, les associations Belge et Wallonne, les Pays_Bas, la Fédération Compostelle-France et la Société Française. Des démarches sont entreprises pour intégrer nos amis allemands.

Ce mouvement jacquaire européen est destiné à promouvoir les dimensions humanistes, spirituelles et historiques du chemin et à favoriser la coopération à travers le territoire géographique européen. ^[OB]

Une volonté de coopération souffle bien entre la Fédération française (Compostelle -France) la société française et Webcompostella. C'est ce que j'ai pu constater à nouveau en participant à l'AG de la fédération remarquablement organisée par nos amis d'Arras et au travers des lettres communes.

Dans un souci d'unité, même si nous marquons nos différences, notre conseil d'administration a décidé de renouveler notre adhésion en qualité de membre associé afin de partager les préoccupations communes et apporter notre soutien aux associations qui, comme nous, œuvrent au service des pèlerins. Nous le faisons également concrètement par l'apport de nombreux adhérents répondant aux besoins d'hospitaliers dans les accueils pèlerins ou les gîtes sur les différents chemins.

Ce statut de partenaire associé nous permet de montrer notre attachement à la mise en œuvre d'un grand mouvement jacquaire national qui doit préciser son rôle et ses missions, bien se coordonner et bâtir un avenir conforme à l'esprit du chemin en toute sérénité et bienveillance.

Mes prédécesseurs présidents de l'association, nos anciens et notre conseil d'administration ont œuvré sans relâche pour cet objectif afin de respecter la pluralité des opinions et les motivations de nos adhérents pèlerins.

Dans le même temps, nous avons apporté notre soutien à l'institut de Recherches Jacquaires (IRJ) (l'ex. Fondation David Parou) qui, par ses recherches et compléments historiques, apporte un éclairage documenté et pertinent sur l'histoire du pèlerinage. Participant aux journées patrimoniales jacquaires de Gradignan, nous avons pu apprécier la qualité des travaux menés. C'est une source de documentation pour notre commission patrimoine qui peut valoriser ces travaux et ceux de notre illustre Jean Roudier.

Il faut rapprocher un monde d'historiens, de scientifiques, de compétences diverses et intéressés par les recherches sur ce patrimoine jacquaire qu'il soit matériel ou immatériel. Il y a des bonnes volontés dotées de différentes compétences au service de la cause patrimoniale jacquaire.

Enfin pour conclure, je voudrais faire partager cette citation que l'on pourrait faire nôtre en Bretagne : Le pèlerin, c'est le marin de la terre ferme : solidarité, partage, entraide, habitent le pèlerin...comme le marin. L'église au loin l'orienté comme un phare à l'horizon.

Je vous remercie de votre attention.

Intervention suivie de son rapport d'activité

Rapport d'activité 2022 - AG 2023

Un rapport dynamique tant notre association a su répondre de façon positive et engagée à ces moments forts qui marquaient le début d'année : tenir l'AG précédente à Locminé, préparer les groupes de travail pour la grande convergence du bourdon breton vers Compostelle, livrer et promouvoir une nouvelle exposition, remettre les Jakezstela dans des réunions spécifiques, planifier les sorties de printemps et d'automne, programmer les concerts et conférences.

Gestion et principe de subsidiarité

Pour la gestion courante de ses activités, notre association, et ce depuis sa création, applique le principe de subsidiarité. Tout ce qui peut être réalisé au niveau départemental, au plus près de son territoire et de l'activité, se trouve dans les délégations. Nous fonctionnons selon le principe de l'autonomie et de la responsabilité.

Au niveau régional, nous fédérons, nous entraînons sur des sujets et des thèmes transverses. Nos actions portent sur des enjeux forts ; politiques, de gestion, d'anticipation, de relations avec le monde jacquaire national et européen.

Nous sommes toutes et tous bénévoles et c'est un plaisir de rendre du temps à celles et ceux qui nous en ont donné avant.

Je laisserai le détail de nos activités à vos délégués et responsables de commissions. Leur implication a été forte en 2022 et je souhaite leur laisser la parole afin de vous faire part de leurs travaux.

Des missions communes sont prises en charge au sein de six commissions.

Les commissions

- Hospitalité
- Patrimoine et histoire
- Chemins
- Communication
- Informatique

- Chœur Mouez Ar Jakez

Je souhaite féliciter toutes les équipes bénévoles de ces commissions, les baliseurs, les permanenciers, toutes celles et tous ceux qui, dans l'ombre, permettent à notre association de répondre à vos attentes. Je veux citer aussi tous les accueillants qui permettent aux pèlerins de trouver sur le chemin réconfort, accueil, partage. Sans eux, point de chemin, sans leur disponibilité et leur convivialité, point de transmission de toutes les valeurs du chemin.

Un conseil d'administration : 6 membres par département

La gouvernance de notre association est toujours assurée par un conseil d'administration de 30 membres issus de chacune des délégations départementales (6 par département).

Siège en qualité d'invité le responsable de la commission communication : Yves Bouliou.

Les élections de la fin de la matinée permettront de renouveler un tiers des membres du conseil. Au sein de ce conseil, un bureau chargé de la gestion des affaires courantes est constitué du président, de la secrétaire, du trésorier et des 5 délégués.

4 réunions de Conseil d'administration en 2022 et 5 réunions de bureau en visioconférences :

Le conseil d'administration s'est réuni 4 fois au cours de l'année 2022.

Pour les réunions du bureau, nous avons tenu cinq visioconférences.

L'assemblée Générale 2022 s'est déroulée à Locminé dans une ambiance de retrouvailles après les deux années d'absence due à la pandémie. Suivie d'une AGE qui a validé la prise en compte de l'évolution de nos statuts, plus adaptés au contexte contemporain.

Un nouveau délégué a été élu ; Denis Charles pour les côtes d'Armor, ont été reconduits dans leur fonction : Marie-Annick Corre pour le département du Finistère, Bernard Jacquet pour la Loire Atlantique, Françoise Nardon pour le Morbihan, Martine Queffrines pour l'Ille et Vilaine. Il en a été de même pour notre trésorier Pierre Le Glatin et notre secrétaire Générale Catherine Le Brun et moi-même pour la présidence.

Je voudrais remercier et souhaiter une bonne continuation à celles et ceux qui ont quitté leurs mandats et ont transmis leur activité après des années de dévouement au service de votre association.

Les principales décisions prises par le conseil :

Suivant la prise en compte des nouveaux statuts, le conseil a validé l'actualisation de son règlement intérieur.

Un audit et une adaptation de notre contrat d'assurances ont permis d'améliorer les garanties et couvertures afin de mieux protéger les bénévoles dans les activités et les missions confiées.

Je veux marquer aussi tout le travail de notre commission guides et chemins qui s'attache à vérifier, faire évoluer la description et la présentation du pas à pas, du cheminement vers la voie de Tours. Un nombre important de nos guides a été commandé en 2022 ; 583 guides édités sur l'ensemble de nos chemins bretons.

Ces commandes s'accompagnent de visiteurs sur notre site internet. Ce sont plus de 76.000 visites annuelles sur notre site. Près de 6000 connections en moyenne par mois. Sans surprise les pages d'accueil et de présentation des guides de nos chemins sont les plus consultées.

L'origine des visites ; pour 68 % elles viennent de France, d'Allemagne et du Québec.

Par ailleurs, votre conseil a validé les travaux de la commission patrimoine pour la création de la nouvelle exposition " de Bretagne en Galice".

Une commission spécifique nommée pour le projet du bourdon Breton, a poursuivi ses travaux, sous la houlette de Henri Panheleux et Jacques Bossard.

Je voudrais saluer toutes celles et tous ceux qui ont cru dans la grande convergence du Bourdon Breton et ont permis en moins d'un an sa mise en œuvre. A Yves Bouliou, qui a partagé avec moi cette idée folle qui n'était pas d'inventer l'école, mais de relayer ce bourdon breton. Une organisation partagée : du chœur jacquaire qui a sauté sur ses partitions pour nous accompagner, de Martine Queffrines, la GO de l'organisation du déplacement en car pour les adhérents et chanteurs, de Pierre le Glatin pour sa comptabilité efficace, d'Aurélié Barbelin et Michel Bugeau pour avoir enchanté le déplacement, d'Henri Panheleux et Pierre Yves Unguran pour avoir harangué les pèlerins en chemins et transmis leur enthousiasme, enfin à toutes nos associations amies qui ont embrassé le bourdon

dans son élan.

Hêtre ou ne pas être...je pense surtout à Michel Milliancourt et à son travail de sculpture de ce magnifique bourdon. Ce dernier s'est laissé manipuler, bénir, tournoyer, décorer sans mot dire, porter dans une valse à mille mains.

J'ajouterai le travail des délégations dans les nombreuses rencontres auprès des communes traversées par nos chemins,

Le comité Bretagne Galice qui a suivi et encouragé nos actions,

Des retours presse et médias conséquents sur le passage du bourdon et les diverses animations,

Des inaugurations, le départ du chemin de Lorient, le nouveau gîte pèlerin de Brandérion, et des bénédictions comme s'il en pleuvait,

Des retrouvailles avec nos amis des associations de l'ouest atlantique, des contacts avec les autorités compostellanes espagnoles ainsi que la Xunta et l'ayuntamiento de Santiago. Enfin un salut amical au bon relais de la société française et à nos amis de l'accueil de webcompostela.

Pour terminer, en novembre, notre participation à l'inauguration de la nouvelle statue monumentale de saint Jacques à la Vallée des Saints a scellé dans le granit l'année 2022.

Un coup de chapeau pèlerin appuyé à la famille Le Calvez mécène de cette belle création et à Sébastien Menguy directeur du site.

Les projets 2023

Et des projets pour 2023 :

- La mise à disposition, à la fin du premier semestre, d'un nouveau site internet. Nos droits d'hébergement arrivent à échéance et il nous faut préparer une nouvelle évolution et un nouveau site.
- Nous n'avons pas pu livrer, suite à la défaillance de la société sollicitée, l'application pour les téléphones mobiles. Une solution pérenne sera proposée à partir du nouveau site internet. Nathalie Marin nous en reparlera.
- Un groupe de travail est constitué afin de proposer au conseil d'administration une charte des valeurs, avec une consultation d'adhérents sur celles que nous voulons promouvoir.
- L'activité importante nous incite à optimiser notre organisation en doublant certaines fonctions notamment celles des membres du bureau.
- Nous avons l'envie d'accueillir nos amis des associations de l'ouest atlantique et leur faire découvrir la beauté et l'histoire de nos chemins et territoires.
- Nous réfléchissons à mettre en place un partenariat avec une association espagnole.
- Comme je le disais en préambule, nous avons besoin vous toutes et tous pour préparer le chemin pour celles et ceux qui demain nous succéderont tout en gardant bien en ligne de mire les valeurs défendues par nos pionniers.
- Un pied devant l'autre, sereinement, pour prendre le chemin et mettre nos jambes en marche, allez...au hasard...vers Compostelle !

Je vous remercie de votre attention.

Maintenant place aux questions et réponses.

L'assemblée n'ayant pas posé de questions au Président, les rapports sont validés à l'unanimité.

Le trésorier Pierre Le Glatin a présenté et commenté son **rapport financier** (constitué du bilan et des comptes détaillés, du résultat ainsi que de l'état des adhésions (documents joints en annexe)

Les chiffres ont été certifiés par un courrier transmis par le commissaire aux comptes, Monsieur Henri BARBOSA du cabinet CEGEFI-CONSEILS, 17 rue Gaston Planté à BREST qui a souligné l'excellente qualité de leur tenue.

En l'absence de questions, l'assemblée générale a approuvé à l'unanimité le rapport financier.

L'assemblée a procédé au vote du montant de la cotisation pour 2024 : Il n'y a pas de changement dans le montant par rapport au montant de l'année précédente ; 10 € pour les étudiants et les chômeurs, 20 € pour une personne seule, 35 € pour un couple et 50 euros pour une association. Ces montants d'adhésion ont été approuvés à l'unanimité.

Les délégués départementaux et les responsables des commissions et référents ont ensuite relaté le bilan de leurs actions et leurs projets qui illustrent la richesse des activités de l'association et l'implication des équipes :

Denis CHARLES délégué pour les Côtes d'Armor, Marie Annick CORRE pour le Finistère, Martine QUEFFRINEC pour l'Ille-et-Vilaine, Bernard JACQUET pour la Loire Atlantique, Françoise NARDON pour le Morbihan, Yves BOULIOU pour la commission Communication et Ar Jakez, Nathalie MARIN pour les Outils Informatique, Maurice PEPEY pour les chemins, Pierre NEDELLEC pour la commission Patrimoine et Histoire, Michel BUGEAU pour le chœur « Mouez ar Jakez » et Armelle LE CALLO pour la Commission Hospitalité.

Les textes de leurs interventions sont joints au présent procès-verbal.

Jacquets d'honneur

L'association rend hommage au travail tant de certains de ses adhérents que de personnes extérieures à l'association, au service du mouvement jacquaire et distingue leur mérite par la remise d'un jacquet d'honneur.

Les jacquets d'honneur consacrant la reconnaissance de l'association pour service rendu à l'œuvre jacquaire ont été décernés :

- À Anne et Maurice ALLAINMAT
- À Josiane et Jacques THOMAS
- À Michel CRONIER

Suite à une décision du Conseil d'administration, les jacquets d'honneur seront délivrés par les délégations.

Renouvellement du Conseil d'Administration

Le 1er paragraphe de l'article 8 des statuts stipule que « l'association est dirigée par un conseil d'administration élu pour trois années par l'assemblée générale. Le renouvellement des membres s'effectue par tiers chaque année. Les membres sont rééligibles ».

Catherine LE BRUN a présenté les membres sortants et les candidats aux fonctions d'administrateurs

L'assemblée a approuvé le renouvellement du tiers sortant du conseil d'administration et sa nouvelle composition.

Département	Sortants	Candidats élus
22	Maryvette THEPAUT Jacques ROUE-DAERON Denis CHARLES	Patricia LE MERRER François LECHIEN Denis CHARLES
29	Françoise BARTISSOL Marie Annick CORRE	Françoise BARTISSOL Marie Annick CORRE
35	Didier MARTIN Nathalie MARIN	Jean Louis PORTRAIT Nathalie MARIN
44	Béatrice DEFONTAINE	Béatrice DEFONTAINE
56	Henri PANHELEUX	Henri PANHELEUX

Le nouveau conseil d'administration s'est retiré pendant le déplacement vers la salle de restauration.

Le conseil d'administration a désigné à l'unanimité des présents, (tous les administrateurs sont présents ou représentés) :

- Denis CHARLES, Délégué départemental, Vice-Président qui accepte,
- Marie-Annick CORRE, Déléguée départementale, Vice-Présidente qui accepte.

La nouvelle composition du Conseil d'administration figure en pièce jointe.

Il est rappelé la composition du bureau :

Président : Jean-Marc FERRAND

Vice-présidents, délégués départementaux :

- Denis CHARLES pour les Côtes d'Armor,
- Marie Annick CORRE pour le Finistère,
- Martine QUEFFRINEC pour l'Ille-et-Vilaine,
- Bernard JACQUET pour la Loire-Atlantique,
- Françoise NARDON pour le Morbihan,

Secrétaire : Catherine LE BRUN

Trésorier : Pierre LE GLATIN

L'ordre du jour étant épuisé, le Président a prononcé la clôture de l'assemblée générale à 12h30

La pause-déjeuner autour d'une bonne table fut l'occasion de retrouvailles et d'échanges entre les adhérents et les membres des associations jacquaires présentes.

A la suite de notre repas, retour en salle à 14h30,

L'après-midi a continué par une animation autour du Bourdon Breton.

Les présentations de la pérégrination du Bourdon Breton :

- Le Bourdon sur l'Arc Atlantique,
- Le Bourdon sur le Camino Frances
- Le Bourdon à Santiago et Fisterra

Étaient animées par Anne Huc, Henri Panheleux et Yves Bouliou et illustrés par de belles photos et un montage vidéo concocté par Jacques Bossard.

Les interviews des porteurs du Bourdon ont ravivé de beaux souvenirs à chacun d'entre nous. Les intermèdes chantés par le chœur jacquaire ont ponctué ces présentations. Malheureusement, la visioconférence avec des porteurs suisses et canadiens est restée muette, cependant nous avons leurs sourires.

L'inclusion de la terre de Fisterra dans le Bourdon par Michel Milliancourt avec l'accompagnement musical de Francis de Bieuvre sur le poème « Le chant du Bourdon » écrit par Pierre Yves Unguran a terminé cette animation.

Le chœur Mouez Ar Jakez a entonné Ultréia avec l'assemblée pour clôturer la journée.

Vers 17h, notre après-midi se termine. Le Président a fait monter sur la scène les organisateurs de cette belle journée. Ceux-ci ont été chaleureusement applaudis par l'assemblée.

Cette après-midi récréative s'achève par les dédicaces des auteurs présents, ainsi qu'un goûter.

La venue nombreuse des adhérents prouve l'attachement de ces derniers à la vie de notre association et l'intérêt porté aux différentes animations proposées. Leur présence constitue un encouragement pour les bénévoles de notre association, toujours au service des pèlerins et du chemin.

Le Président

Jean Marc FERRAND

La secrétaire

Catherine LE BRUN

ASSOCIATION BRETONNE DES A.J.C
COMPTE DE RESULTAT

<u>ENCAISSEMENTS</u>	2022	2021
Cotisations des adhérents	38 233	30 745
Sorties	34 782	2 639
Assemblée Générale	4 455	
Autres collectes	1 280	245
Abandon de frais	4 439	3 291
Ventes de Livres et de CD	4 389	4 409
Ventes d'articles boutique	640	430
Produits financiers	690	256
TOTAL	88 908	42 015

<u>DECAISSEMENTS</u>	2022	2021
<u>1 - Achats stockés</u>		
Crédencial		1 574
Pochettes - écussons - autocollants	3 489	3 342
Livres - CD - Guides	3 701	2 655
Autres Articles destinés à la vente		2 226
Variation du stock	2 016	-643
<u>2 - Autres achats</u>		
Petit Equipement	2 230	315
Fournitures de bureau	718	481

<u>3 - Charges externes</u>	2022	2021
Location	2 313	1 552
Assurances	2 466	655
Honoraires	738	720
Mouez	2 625	2 365
Ar JAKEZ	5 914	5 636
frais de routage	3 260	2 461
Relations Publiques	3 495	4 494
Frais Km payés	4 029	1 656
Frais km abandonnés	4 411	3 291
Sorties	33 521	2 615
Assemblée Générale	5 983	2 335
Affranchissement	303	498
Frais accès internet	467	829
Services bancaires	32	34
Dotations aux amortissements	3 058	300

TOTAL :

84 770	39 391
---------------	---------------

EXCEDENT

4 110

2 624

INSUFFISANCE

--	--

ETAT DE RAPPROCHEMENT BANQUE A LA DATE DU :

SOLDES	A la banque		31-Janv.-23	
	2 442,72		Chez nous 2 212,72	
	n° chèque	date	Montant	Montant
<u>CHQ non DEBITES :</u>				
Copyright 35	6953	10-Janv.-22	10,00	
Mairie Dinan	6966	23-Jul.-22	20,00	Caution du
Mairie Dinan	6967	23-Jul.-22	200,00	Caution de
Chq et esp non crédités.				
Sous-totaux	2 442,72		2 442,72	0,00
TOTAUX	0,00			2 442,72

31-déc.-22

Ass. Br. Amis de St Jacques de Comp.
TABLEAU DES AMORTISSEMENTS

DATE ACQUISIT.	IMMO.	MONTANT		MODE	TAUX	AMORT. EXERCICE ANTERIEUR	AMORT. CUMULES	AMORT. RESIDUELLI	VALEUR	DATE DE CESSION
MATERIEL ET OUTIL										
		qtés	fact.							
16-sept.-16	Baffles	1	202	94,91	L	100	94,91	94,91		
13-déc.-16	Videoprojecteur	4	236	1 435,20	L	100	1 435,20	1 435,20		
17-janv.-17	Beach Wing	5	21	516,00	L	100	516,00	516,00		
28-sept.-17	Câble HDMI	1	188	56,99	L	100	56,99	56,99		
5-mars-18	TECLIB - Galette	1	12 et 69	3 110,40	L	100	3 110,40	3 110,40		
5-juil.-19	Beach Wing	2	166	204,00	L	100	204,00	204,00		
28-sept.-19	Geolocalisation	1	160-203		L	100				Sortie le 26-11-2022
12-mars-20	Géolocalisation	1	50		L	100				Sortie le 26-11-2022
18-mars-20	RollUp	16	54	3 156,00	L	100	3 156,00	3 156,00		
17-nov.-21	Mise à jour Mobile	1	116		L	100				Sortie le 26-11-2022
10-juin-22	RollUP	105	98	10 344,60	L	50	2 887,87	2 887,87	7 456,73	
1-sept.-22	Enceinte MOUEZ	145	1	509,97	L	100	169,99	169,99	339,98	
TOTAUX				19 428,07			3 057,86	8 573,50	11 631,36	7 796,71

TABLEAU DE VARIATION DES SOLDES DES COMPTES DE TRESORERIE

<u>1 - Solde des comptes trésorerie A-1</u>	31-déc.-21		
		Cpte courant	1 145
		Cpte épargne	46 482
		Caisse	31
			47 658
<u>2 - Résultat de l'exercice 2022</u>	31-déc.-22		4 110
<u>3 - Valeurs immobilisées</u>			
	31-déc.-21	31-déc.-22	
	3 320	8 017	-4 697
<u>4 - Actif circulant</u>			
	31-déc.-21	31-déc.-22	
Stock	10 004	7 988	2 016
Acomp	2 055	475	1 580
<u>5 - Dettes</u>			
Fourn.	-750		-750
<u>4 - Solde des comptes trésorerie</u>	31-déc.-22		49 917
	<u>soit :</u>		
		Cpte courant	2 213
		Cpte épargne	47 672
		Caisse	33
		total	49 918
		diff.	-1

Détail des espèces en CAISSE

31-déc.-22

Pièces	Qtés	Total
0,01	1	0,01
0,02		
0,05		
0,10	4	0,40
0,20	1	0,20
0,50	2	1,00
1,00	3	3,00
2,00	4	8,00
5		
10		
20	1	20,00

32,61 Vérifié le 31-déc.-22



Situation des Adhésions au 31-12-2022

	Nouvelles adhésions 2022 débutant le 01 oct. 2021			Adhésions 2022 du 01 oct. 2021 au 31 déc. 2022				Adhérents 2021 n'ayant pas renouvelé leur cot. en 2022		
	Hommes	Femmes	Association	Hommes	Femmes	Association	Diffusion internet	Hommes	Femmes	Association
COTES ARMOR	61	61		122	127		168	32	32	
FINISTERE	82	131		240	312		348	43	51	
ILLE ET VILAINE	69	86		200	214		258	57	42	
LOIRE ATLANTIQUE	124	145		263	293		379	50	63	
MORBIHAN	66	116		172	219		249	41	37	
TOTAL	402	539		997	1165		1402	223	225	

2 162

1642 1642 1947 1675
31-déc.-21 31-déc.-20 31-déc.-19 31-déc.-18

BILAN de la manifestation "Un bourdon vers Compostelle"

Dépenses

Recettes

450,00	Messe Santiago
5,55	Frais bancaires - virement hors France
30 585,00	Facture Autocariste COTTIN
10,80	Note de frais n° 158 A. Faverot Taxi
106,20	Note de frais n° 161 F. Nardon - Gâteaux St Jacques
213,26	Note de frais n° 165 JM Ferrand - Idem
60,47	Note de frais n° 157 M. Bugeau Flyers
34,10	Note de frais n° 117 B. Jacquet progammes animation Blain
200,00	Note de frais n° 136 JC Benazet
110,00	M. Millancourt n° 41 Bâton
83,00	Location Salle du Muguet Vertou n° 80
33,30	Note de frais n° 93 F. Nardon café des référents
48,50	Note de frais n° 94 F. Nardon réunion des référents à Brandérion
55,50	note de frais n° 121 D. Charles fiches d'inscription
37,40	Note de frais n° 122 J. Gauter Café Brec'h
60,20	Note de frais n° 124 F. Nardon Café R. en Terre - Malestroit
43,20	Note de frais n° 130 C. Le Brun Café Vannes - Berric
264,96	300 Badges ADA N° 131 M. Queffrinec
31,48	Notes de frais n° 139 J. Ferrand Pochettes - cartouches
75,00	Note de frais n° 178 M. Queffrinec credential départ du Mont
272,00	Facture n° 213 Aurélie Barbelin Temps passé à Santiago
500,00	Facture n° 216 Pierre Yves UNGURAN - 50 livres "le chant du bourdon".

29 984,00	Versement des 59 passagers
450,00	Don d'une adhérente
195,00	Voyage retour de 3 passagers
471,00	Quête concert Blain
359,16	Quête concert Santiago
14,00	vente tour de cou et sac piscine

33 279,92

31 473,16

1 806,76 Déficit